



CON EL SOL A CUESTAS LOS ORUREÑOS PROTESTARON AYER.

## Orureños marchan para exigir mayor respeto a su territorio

Dirigentes de instituciones del departamento, comerciantes, gremiales, juntas vecinales y comunidades rurales de Oruro, que se sienten afectadas con el mapa distorsionado, protagonizaron ayer una masiva manifestación.

La expresión de la ministra de Planificación, Viviana Caro, causó malestar y provocó respuestas subidas de tono. "No estamos cuatro personas locas, como ha dicho la ministra de Planificación, Viviana Caro, sino que somos miles de orureños que tenemos derecho a protestar contra el uso de un mapa distorsionado

que está provocando la pérdida de territorio y de población", expresó la presidenta del Comité Cívico de Oruro, Sonia Saavedra.

Las censuras al gobernador Santos Tillo y los parlamentarios orureños se multiplicaron por mostrar una actitud complaciente con el Ejecutivo. "Aquí nos están contentando con pequeñas obras: no queremos más canchitas con césped, queremos respeto a nuestro territorio y tenemos derecho a vivir con dignidad", agregó Saavedra.

Inf. Pág. 7; 1er. Cuerpo

## 16 mil familias afectadas por la sequía que aqueja al país

La sequía aqueja al Gran Chaco, Cochabamba, La Paz, principalmente en el altiplano, Santa Cruz y Chuquisaca, de los cuales 50 municipios fueron los más castigados.

El viceministro de Defensa Civil, Oscar Cabrera, informó ayer que esta sequía afectó a más de 16 mil familias en cinco departamentos por lo que se implementó el plan de contingencia con la distribución de agua potable para el consumo de los habitantes.

"Defensa Civil apoya a los

municipios que no cuentan o tienen limitaciones de recursos, creo que esa tarea hemos y estamos realizando mediante muchas acciones", precisó Cabrera.

De acuerdo con la autoridad estatal, se realiza el seguimiento correspondiente de todo lo que pasa con relación a la sequía en la región del chaco: Chuquisaqueño, tarijeño y cruceño, con el objetivo de llegar con la ayuda necesaria.

Inf. Pág. 7; 1er. cuerpo

## El bloqueo se levantó anoche

# Enfrentamiento entre pobladores de Colomi y Policía deja 80 heridos y un coche incendiado

• A cuatro días del censo estalló uno de los conflictos de límites. Los de Colomi bloquearon la carretera y la Policía los enfrentó en el afán de despejar una de las rutas troncales del país. Anoche, luego del diálogo se abrió nuevamente esta ruta.

En el intento por desbloquear la carretera que une Cochabamba con Santa Cruz, un contingente policial se enfrentó a los pobladores de Colomi, producto del cual quedaron heridos 56 agentes del orden y al menos tres decenas de comunitarios.

Reducidos los policías, los pobladores de Colomi quemaron uno de los vehículos y volcaron el otro, mientras la tensión crecía y ambos bandos se daban modos para

trasladar a los heridos a los centros médicos.

"Se han encontrado en proximidades del puente, ahí fueron emboscados, embestidos, brutalmente reprimidos los policías; debemos tener en este momento 56 ó 57 personas heridas de diferente gravedad, tenemos dos muy graves y otros siete que están en observación. Los mismos han sido ya evacuados a centros hospitalarios de la ciudad de Cochabamba. Queremos que

entienda la población que este no es el escenario, no es el lugar propicio para luchar por sus intereses, están viéndose afectadas muchas personas que no tienen nada que ver en esta problemática", relató el coronel Erwin Montaña.

Los habitantes de Colomi exigen que en la boleta censal no aparezca el rúlo de Villa Tunari en territorios que son de Colomi, lo que les restaría ingresos para este municipio. La Policía Nacional de Co-

chabamba confirmó que, a las 20:00 de ayer, se levantó el bloqueo, luego que los comunitarios aceptaron la propuesta de las autoridades para resolver el problema limítrofe luego del censo, por lo que la carretera quedó expedita.

En tanto, el viceministro de Régimen Interior, Jorge Pérez, anunció que se tomarían medidas contra los que incitaron a este acto de violencia.

Inf. Pág. 9; 3er. cuerpo



UN VEHÍCULO INCENDIADO DECENAS DE FLOTAS Y CAMIONES VARADOS EN EL CAMINO Y LA INTemperancia QUE GANO CUERPO AYER, TRAS EL ENFRENTAMIENTO EN COLOMI, QUE MUESTRA UN DE LOS TANTOS PROBLEMAS DE LÍMITES.

## Israel en alerta llama a 75 mil reservistas

Un cohete de Hamas alcanzó por primera vez Jerusalén, ayer, así como un centro comercial en Tel Aviv, lo que exhibió su extendido alcance mientras los bombardeos israelíes golpearon por tercer día el territorio palestino.

El titular israelí de Defensa, Ehud Barak, giró instrucciones este viernes para que se movilicen nuevos contingentes de reservistas que permitirán la inclusión de 75 mil efec-

tivos; la solicitud fue trasladada a la aprobación del gobierno, informa la prensa local. La medida se toma ante una posible expansión de la ofensiva que realiza contra la franja de Gaza en el marco de la operación "Pilar Defensivo".

El portavoz de ese despacho, Josh Hantman, informó que "el Ministro de Defensa ordenó esta noche la movilización de nuevos contingentes de reservistas".

La cifra total de muertos aumentó a 30, tres de ellos israelíes y 27 palestinos. La organización islámica resultó severamente afectada en la última confrontación con Israel hace cuatro años que terminó con una tregua informal, aunque siguió esporádicamente el lanzamiento de cohetes israelíes contra operaciones de los milicianos.

Inf. Pág. 3; 2do. cuerpo



CUIDADANOS ISRAELITAS CORREN EN BUSCA DE REFUGIO TRAS UN ATAQUE DE HAMAS.

## Capturan a supuesto autor del secuestro de Zarlet Clavijo

La Policía logró capturar a Juan Cruz Maquera, quien, de acuerdo al testimonio de Marcela Martínez, madre de la desaparecida Zarlet Clavijo, sería el secuestrador de la menor.

Marcela Martínez, madre de la menor a la que busca de manera incansable a su hija desde junio, contó que en el mes de septiembre una persona se comunicó con ella para pedirle un monto de dinero como parte del rescate de la menor.

Ayer, cuando debía efectuarse otra entrega, para el cual se fijó el lugar un sector del paseo de El Prado de La Paz, el hecho no pudo ser efectuado debido a que el negociador señaló que la menor no se encuentra en La Paz, debido a una serie de problemas que se presentó.

Al conocer este problema la madre de la menor decidió que interviniera el grupo GICE, instancia que finalmente logró capturar a Maquera, quien ahora se encuentra detenido en las celdas de la Felcc, de La Paz.

Inf. Pág. 8; 1er. cuerpo

## Milenio: El Estado es juez y parte en administración de pensiones

Los 7.156 millones de dólares que salieron del bolsillo de los afiliados al sistema de pensiones son administrados e invertidos por las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) hasta formar la Gestora Pública de Seguridad Social de Largo Plazo.

El órgano ejecutivo es juez y parte en la administración del dinero de los asalariados,

sostiene la Fundación Milenio. Hasta diciembre de 2010, fecha de promulgación de la nueva Ley de Pensiones, el afiliado podía elegir la AFP a quien confiar sus aportes (Futuro o Previsión). Con la nueva ley, el Afiliado no tiene alternativa sino entregar el dinero a una entidad estatal, indica el documento.

Inf. Pág. 6; 1er. cuerpo

## Piensa de esta semana

### Los personajes de este fin de semana

La revista Piensa le ofrece esta vez, a uno de los más conocidos músicos franceses, además alguien que hizo posible la elaboración del fax, uno de sus precursores, a un novelista español de la generación del 98, junto a un físico francés que realizó importantes estudios y trabajos sobre la electricidad, además de un escritor español que fue galardonado con el premio Nobel de Literatura, junto a una poetisa, novelista y dramaturga de Francia, una de cuyas obras es "como el agua que fluye".

Hoy se cumplen...

# 809

DÍAS SIN JUSTICIA

Desde que se expropiaron en forma arbitraria las acciones que Soboco compró legalmente en Fincasur. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

## NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.



Sólidos Cimientos para Bolivia

